



## PRESSEINFORMATION

### **Sprachbuddies in die Kita!**

### **Initiative der Stiftung Kinderförderung von Playmobil in Kooperation mit dem Caritasverband im Landkreis Nürnberger Land**

Lauf, 22.01.2024 – Lesen ist ein Tor zur Welt und spielt in der Sprachförderung von Kindern eine wichtige Rolle. In allen Kitas gibt es Bilderbücher, die zum Anschauen einladen. Aber manchmal fehlt es an Personen, die diese Bücher gemeinsam mit den Kindern anschauen und daraus vorlesen. Wäre es nicht denkbar, ehrenamtliche Vorleser\*innen in die Kitas einzuladen?

Genau das hat die Stiftung Kinderförderung von Playmobil mit dem Projekt „Sprachbuddies“ angestoßen und sich zur Umsetzung einen kompetenten Partner gesucht: Das Mehrgenerationenhaus Nürnberger Land (MGH). Das MGH koordiniert seit 15 Jahren den Einsatz von Jugendlichen im FSSJ und verfügt bereits über ein breites Netzwerk und kann auf bestehende Strukturen zurückgreifen. Im Rahmen des FSSJ engagieren sich Jugendliche ab der 8.Klasse ehrenamtlich z.B. in Kindertagesstätten, Senioreneinrichtungen, Sportvereinen, bei der Freiwilligen Feuerwehr, bei der Tafel im Tier- und Naturschutz.

Die Sprachbuddies werden neu seit diesem Schuljahr 2023/2024 im Rahmen des FSSJ in Kindertagesstätten im Landkreis Nürnberger Land eingesetzt. Teilnehmende FSSJ-Schüler\*innen wecken durch Vorleseaktionen oder gemeinsame spielerische Sprachaktivitäten die Entdeckungsfreude am Umgang mit Sprache und Büchern und können so die Sprachfertigkeit der Kinder verbessern.

"Sprachverständnis und Ausdrucksfähigkeit sind zentrale Schlüsselkompetenzen", so Andrea Möhringer Stiftung Kinderförderung von Playmobil. "In diesem Projekt sehen wir einen guten Ansatz, um die Sprachentwicklung der Kinder zu unterstützen und die sozialen Kompetenzen der ehrenamtlichen Sprachbuddies zu fördern."

Das nötige Handwerkszeug dazu bekommen die Jugendlichen in 2 Workshops von Frau Dr. Rex von der FAKS Altdorf. Der erste schulübergreifende Workshop, fand am 22.01.2024 in Räumen der Oskar-Sembach Realschule statt.

Es ging um Themen wie beispielsweise „Was macht gutes Vorlesen aus?“. Die Schüler\*innen wurden dazu ermutigt, ihre Gedanken und Meinungen dazu zu teilen. Die Antworten waren vielfältig und zeigten, dass die Jugendlichen in der Praxis schon persönliche Erfahrungen gesammelt hatten. "Eine gute Körperhaltung und Aussprache sind wichtig", merkte eine Schülerin an, während ein anderer Schüler betonte: "Man soll die Kinder aktiv in die Geschichte miteinbinden.". Es war eine sehr interaktive und lehrreiche Schulung und die „Sprachbuddies“ konnten viele Tipps und Ideen für ihren Einsatz im Kindergarten mitnehmen.



Kontakt:

Mehrgenerationenhaus Nürnberger Land  
Projektleiterin und FSSJ Koordinatorin: Regina Triebs  
Karlstr.2  
90552 Röthenbach  
Tel. 0911 / 21 76 950  
E-Mail: [regina.triebs@mgh-nuernberger-land.de](mailto:regina.triebs@mgh-nuernberger-land.de)

*Die Stiftung Kinderförderung von Playmobil wurde 1995 von Horst Brandstätter (1933-2015) gegründet. Er war Inhaber der Horst Brandstätter Group zu der auch die Marke PLAYMOBIL gehört. Ziel der gemeinnützigen Stiftungsarbeit ist es, Kindern und Jugendlichen eine gesunde körperliche, geistige und seelische Entwicklung zu ermöglichen. Schwerpunkt der Arbeit sind dabei die Felder Bildung, Aktivität, Kreativität und Kultur.*